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助「眾志」借殼圖回魂

雖然「眾志」主席羅冠聰被法庭裁定喪
失立法會議員資格，周庭也被

「DQ」參選資格。
儘管如此，「眾志」並無因此而絕跡。
立法會議員薪酬開支申報資料顯示，7名
「眾志」核心成員獲聘為區諾軒議員助
理，其中以羅冠聰的薪金最高，每月有2.2
萬元，職務聲稱為「全職政策顧問」；其
女友袁嘉蔚亦有1.4萬元，為「全職社區幹
事」，連同黃之鋒及周庭等人，區諾軒月
花9萬元公帑養「眾志」。

梁志祥憂「獨」借殼再生
對於「眾志」借殼上市，全國政協委

員、民建聯立法會議員梁志祥認為，作為
僱主可以自由聘用合意的員工，但區諾軒
有焚燒基本法的前科，一直以來更與反華
分子過從甚密，已令人質疑其立場。
他指出，區諾軒能夠成功當選，也是打
着「代」被「DQ」的周庭出選「招牌」，
現區諾軒聘用多名「眾志」成員擔任助
理，令人質疑，區的政治理念是否與「眾
志」一模一樣，甚或全聽命「眾志」，自
己只「扮演」出席會議的角色。為免出現
「港獨」組織借殼再生，當局須考慮一套
妥善的解決方法。

何俊賢：選舉主任應杜絕
民建聯立法會議員何俊賢直斥區諾軒與

「港獨」同流合污，早已劣跡斑斑，包括
曾公然焚燒基本法，與「台獨」關係密切
的日本右翼政客過從甚密；而區諾軒選入

立法會後，一班「眾志」成員就立即變成
為「議員助理」，完全是「借殼上市」的
立法會議員版本。
他批評，讓該批鼓吹「港獨」的人以公
帑支薪，只會令他們繼續推動「港獨」及
四處唱衰香港。何俊賢更提到，區議會及
立法會選舉將近，選舉主任應盡快定出一
套完善的安排，杜絕「港獨」組織如「眾
志」之流，以為透過刪除激進黨綱，或借
屍還魂等手法，企圖蒙混過關。

何啟明：縱容「獨」違誓言
工聯會立法會議員何啟明認為，有關做
法會導致以公帑推動「港獨」的問題。
他指出，區諾軒應記緊自己就職時曾公
開宣誓，擁護基本法和效忠中華人民共和
國香港特別行政區，若區諾軒公然包庇、
縱容「港獨」，違反誓言，就不可以履行
立法會議員的職責。
他又認為，特區政府應該正視這漏洞，

依法追究。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

「香港眾志」周庭今年3月因該黨

綱領包括「港獨」為選項的自決，

而於立法會港島區補選被DQ，區諾

軒則「替補」出場並選入立法會。

雖然區諾軒當時死口不認自己為

「眾志」的同道，但議員開支申報

資料顯示，區諾軒每月花掉9萬元

的公帑，聘用「眾志」7名核心成

員擔任其「助理」。多名立法會議

員昨日接受香港文匯報訪問時批

評，此舉為選舉「延後利益」，令

人覺得「眾志」在幕後操控區諾

軒，而這做法無異於「借殼上

市」，利用公帑搞「港獨」，特區

政府亦應該仔細研究對策，杜絕這

種「借殼『港獨』」繼續危害社

會。

香港文匯報訊（記者 姬文風）年
輕人「惡搞」呃like不足為奇，但一
旦失去分寸，隨時引火自焚。城大學
生會編輯委員會日前出版《迎新特
刊》，有學生發現封面額外貼上貼紙
以掩蓋原有內容，撕開後發現原封面
印上「惡搞」校名，中英文名分別被
改成「又一城市大學」及「Shitty
University of Hong Kong」，事件引
起譁然，直斥編委會「玩笑」有欠尊
重；校方亦已發出警告信，指刊物使
用校徽的方式可能會「引起混淆」。
編委會終於知衰，已停止派發有關刊
物，並為事件致歉。
涉事《迎新特刊》為城大編委會於

上周三（8日）出版，有網民上周五
（10日）在社交網站 facebook專頁
「CityU Secrets」發出帖文，表示該
批刊物封面離奇地貼有一張寫上「迎
新特刊」的貼紙，好奇心驅使下撕開
看個究竟，赫見內藏「驚喜」：
「wow，係Shitty啊哈利！！！」
原來這張貼紙實為編委會的「遮醜

布」，原先的封面是印上了城大的校名與校徽，
但中英文均被刻意「惡搞」，包括將「香港城市
大學」改名成「又一城市大學」，似是嘲諷學校
連接鄰近大型商場；至於英文名「City Universi-
ty of Hong Kong」更被改成「Shitty University
of Hong Kong」，而shitty有下賤之意。
雖有小部分意見稱上述僅為「自嘲」，毋須過分

認真，但絕大多數人均認為這「玩笑」太過分。
網民「Edwin Fung」指自己是城大畢業生，

「記住你地（哋）係城大人，呢個係永不可改的
事實……各位可唔可以唔好再自嘲」。
「Kwong Andy」批評指：「玩還玩……拎呢

本野（嘢）咁玩法太不智」；「Charles Wong」
認為：「 自己都唔識尊重自己間學校，人地
（哋）仲點尊重你啊，抽水抽到冇野（嘢）好抽
啊編委」；「Katrina Lee」則直指：「出本迎新
特刊係為左（咗）令新生認識學校……如果以上
目的做唔到，至少希望編委尊重自己既（嘅）大
學，令新生對將來既（嘅）大學生活留番（返）
少少憧憬……就算開玩笑也好，sh*tty 呢個字永
遠講不出口。」

校方：用校徽或「引起混淆」
回應各方强烈批評，編委會上周五（10日）

發表聲明，解釋編委會在本月9日接獲校方警
告，指刊物上使用校徽的方式可能會「引起混淆
（confusion might be caused）」，才會利用貼
紙蓋過原本設計。

已停發刊物 為事件致歉
聲明並指刊物中的歡迎辭亦有發現人為錯誤與

技術問題，在跟城大代表會面後已決定停止派發
特刊。該會強調了解事件嚴重性，並為有關錯誤
致歉。
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■城大編委會《迎新特刊》「惡
搞」，校名中英文名分別被改成「又
一城市大學」及「Shitty University
of Hong Kong」。

「CityU Secrets」圖片

廢電器電子產品
生產者責任計劃
（俗稱「四電一

腦」）已於本月1日實施，受管制電器包
括空調機、雪櫃、洗衣機、電視機、電
腦、打印機、掃描器和顯示器。市民購
買這些電器時，銷售商必須提供免費除
舊服務，並在收據列明循環再造徵費字
句和提供標籤。
計劃原意是妥善回收廢電器電子產
品，可是自實施以來，市民怨聲載道，

當中最令市民困擾是回收商未能提供即
日除舊服務。
現時三間持牌回收商中，只有一間會

提供上門回收服務，而且只會在辦公時
間內回收，一般需要等兩三天，甚至更
長時間才能收走舊電器。
香港寸金尺土，大部分住宅空間有

限，未必能夠容納到舊電器，特別是洗
衣機、冷氣機、雪櫃等大型電器。因
此，在「四電一腦」政策實施以來，不
少人直接將舊電器送往垃圾站，甚至隨

意丟棄在街上。
對此，民建聯建議政府於屋邨垃圾收

集站、公眾垃圾收集站騰出空間，容許
市民將舊電器暫時存放在這些地方。
我們亦建議政府加快審批，讓更多持

牌回收商加入市場，提升除舊服務的效
率，減少新政策為市民所帶來的不便。

倡加強宣傳 免誤導市民
另一方面，民建聯亦留意到有個別銷

售商誤導消費者，例如訛稱無法於短時
間內安排除舊服務，游說消費者額外加
錢購買「增值服務」或「升級服務」，
以加快回收舊電器。上述情況不但有損

消費者的權益，更會令市民覺得新政策
費時失事，因而產生負面印象。我們建
議政府加強宣傳，讓市民了解政策的具
體執行細節，避免被不法銷售商誤導。
總括而言，民建聯均認為保護環境人

人有責，「四電一腦」政策本身有良好
的出發點，若政策得以有效落實，本港
產生的廢電器電子產品將能得到妥善的
回收、循環再造及轉廢為材，避免和減
少有關產品不當棄置而對環境造成負面
影響。為確保相關措施有效落實，我們
期望政府能盡快改善上述問題。

■立法會議員 陳克勤
（標題和小題為編者所加）

垃圾站若騰空間 可暫存「四電一腦」
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香港文匯報訊（記者 陳永臣）立法會會期結束近一個
月，立法會主席梁君彥在香港電台的英文節目《給香港的
信》中，回顧過去一年議會工作的成果。他對過去一年行
政立法關係得到明顯改善表示高興，認為和諧及互動的關
係是達至有效管治的關鍵。展望來年，他呼籲一眾議員放
下歧見，攜手服務香港，更希望能促成全體議員到內地考
察。
梁君彥在信中一開首就提到過去一年行政立法關係的改
善。他認為，和諧及互動的行政立法關係，是達至有效管
治以至是香港繁榮穩定的關鍵。

讚林鄭推動各派系議員溝通
他表示，行政長官林鄭月娥上任後，一直致力推動與立
法會內各個政治光譜議員的溝通，除出席四次的答問大會
外，更接受建議，額外出席每月的行政長官質詢時間，即
時回應議員的關注及回應各項議題。
他舉例指出，居屋售價「五二折」的新政策是質詢時間
的具體成果。
回顧上年度的議會工作，梁君彥列出不同數字，包括通
過27份議案及批出98項總額超過250億元的撥款，指出
是自第五屆立法會以來最令人鼓舞的成績。他提到，過去
一段長時間，不斷有聲音要求修改議事規則，但議員間一
直苦無共識，以致出現拉布等行為，窒礙議會的工作。
立法會終在去年底通過修改議事規則，他強調過程中有
遵守正當的程序及審理，重申並沒有削弱議員的權利及影
響議員履行職責，反而能令議會工作更有效率及得到更廣
泛的公眾支持。
談到已獲通過的《廣深港高鐵（ 一地兩檢）條例草
案》，梁君彥認為是上年度最具爭議性的議案。他表示，
有議員不惜一切手段去阻撓議案通過，但作為立法會主
席，必須履行基本法及議事規則所寫明的職責。
在審理過程中，他已嚴格遵守議事規則和參考以往的
做法，在議員表達意見的權利與確保議會工作的順利進
行，兩者間達至平衡。梁君彥批評，有強烈反對議案的
議員在審理過程中，採用各種拖延手段，甚至是以肢體
衝突的方法，導致有保安人員受傷。
他續指，事件令他有必要重新審視對在議會內外違反
操守的議員所採取措施。
對於由草案所引起對他的不信任動議，他表示理解，
「儘管動議獲得否決，但我仍然虛心聆聽每一句支持和批
評。」
他更表示︰「這是一個很好的機會讓我反思作為立法會
主席的表現，今後我會思考如何加強與議員的溝通。」展
望來年立法會的工作，梁君彥相信立法會將迎難而上，繼
續審理各項具爭議性的議案。

盼促成全體議員內地考察
他表示，希望將來有機會促成全體議員到內地考察，以
增加議員對祖國發展的認識。他又寄語全體立法會議員能
放下歧見，共同攜手服務香港市民及社會。

君彥回顧議會 樂見行立和諧

香港文匯報訊（記者 何西）讓
中學生體驗議會實況的第十一屆
香港模擬立法會昨日舉行閉幕典
禮，立法會主席梁君彥以短片寄
語，指出公民參與對社會和政治
的重要性，稱讚模擬立法會活動
能夠培養參加者對政治的興趣。
另一主禮嘉賓、公民教育委員會
委員鄧日朗則寄語有意從政的年
輕人要有熱情、責任感與判斷
感，應透過與不同政治光譜的人
士交流，從而建立出自己的觀
點。
梁君彥以短片祝賀活動順利完

成，他指出公民參與對社會和政
治很重要，稱讚模擬立法會活動
能夠培養參與者對政治的興趣，
同時對公共事務與立法會的運作
有更深的認識。
梁君彥鼓勵一眾中學生開學重

返校園後，亦要盡公民責任，繼
續留意議會和社會民生議題，了
解各方意見，從而理性分析議
題。

他更笑言「希望將來有人接
棒」，冀未來於立法會中見到眾
參加者的身影。

鄧日朗勉接觸不同政治光譜
鄧日朗寄語日後有意從政的年

輕人要有熱情、責任感與判斷
感，希望參與者日後能多加觀察
社會的現實，了解政府的運作。
他又提醒年輕人能透過與不同

政治光譜的人士交流，並抽離主
觀情感，從而建立出自己的觀

點，敢於為社會不公發聲。
活動由香港青少年領袖發展協

會主辦，公民教育委員會資助、
教育局、政制及內地事務局、民
政事務局以及多個政黨、社會團
體支持。
籌委會主席黃卓禮致辭感謝各

界的支持鼓勵，使活動得以圓滿
舉行。他指自己見證參加者投入
活動和成長，期望眾參與者來年
能以籌備委員的身份繼續參與，
讓模擬立法會薪火相傳。

讚模擬立會育政治興趣

■第十一屆香港模擬立法會於昨日舉行閉幕典禮。 香港文匯報記者何西 攝

■主禮嘉賓之一吳秋北頒發獎狀予同學。 香港文匯報記者何西 攝

■區諾軒每月花掉9萬元的公帑，聘用「眾志」7名核心成員擔任其「助理」。圖為王國興
等早前協助選民黃大海到高等法院提出司法覆核，挑戰區諾軒參選資格。 資料圖片


